

### **Panificadores plantean Bs 0,50 por cada unidad**

Los panificadores mantienen la decisión de incrementar el precio del pan de batalla desde enero próximo. Pretenden cobrar 0,50 bolivianos por unidad, aunque esto dependerá de la hoja de costos, que se encuentra actualmente en elaboración.

El presidente de la Federación Departamental de Panificadores de La Paz, Víctor Núñez, argumentó que el precio de este producto no se ha modificado desde hace siete años. “Sí o sí, en 2012 subirá el precio del pan porque todos los insumos para realizar el producto han subido, y nosotros trabajamos con déficit”.

El actual precio del pan de batallas es de 0,40 bolivianos.

El lunes pasado, el dirigente de la Confederación de Panificadores de Bolivia, Nicasio Yujra, anticipó que la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) dejaría de abastecerlos con harina subvencionada a partir del 15 de diciembre.

A través de un comunicado de prensa, la estatal ratificó que el abastecimiento de azúcar y de harina para la elaboración del pan de batalla está asegurado, en cumplimiento del convenio suscrito. Ese acuerdo establece que hasta el 31 de diciembre se proporcionará harina a precio reducido a los panificadores.

El acuerdo firmado entre Emapa y la dirigencia de los panificadores de las ciudades de La Paz y de El Alto establece que la firma estatal debe abastecer al sector durante toda la gestión 2011 con cuatro quintales de harina por día a un costo de 145 bolivianos, y con tres de azúcar por mes a 215 bolivianos.

La ampliación de convenio. El representante de La Paz dijo que “no pediremos la ampliación del convenio, porque es la responsabilidad del Gobierno llamar a una reunión. Si nos convocan asistiremos, pero de todas maneras sí presentaremos nuestra hoja de costos”.

Núñez sostuvo que el Gobierno debe mantener la provisión, a pesar de que ésta no beneficia a los panificadores, sino a los consumidores finales. “Es el pan de cada día y deben ser considerados con las personas que menos recursos tienen en el país”.

250 bolivianos es el precio del quintal de harina subvencionada, blanca, Trigal, que se pone a disposición de los panificadores.

La confederación Nacional de Panificadores indicó que en todo el país tiene cerca de 8.000 afiliados, quienes se reunirán en un ampliado para determinar el incremento.

### **Comibol requiere \$us 250.00 para elevar sueldos**

El incremento del 10 por ciento a la masa salarial de la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) demandará 250.000 dólares, suma con la que se cubrirá el aumento de este año, pero falta un decreto supremo que autorice el desembolso.

La falta de la norma provoca un nuevo conflicto en la Comibol, pues los trabajadores decidieron cerrar las puertas de sus oficinas en demanda de atención a su pedido porque ya cumplieron todos los trámites para beneficiarse.

Respecto de este aumento, el presidente de la Corporación Minera, Héctor Córdova, asegura que la entidad tiene recursos propios para cubrir la exigencia laboral, pero “esperemos que el Ejecutivo nos dé luz verde”.

El decreto, que debe autorizar el pago, debió ser aprobado en la última reunión de gabinete ministerial de la semana pasada. Como eso no ocurrió, los trabajadores de la Comibol esperan que este miércoles se apruebe la norma toda vez que, según Córdova, “se cumplieron todos los pasos”.

Desde febrero, los 390 funcionarios de la Comibol solicitan al Gobierno el incremento, pero por problemas en trámites y mal asesoramiento, no consiguieron resultados positivos hasta el momento, recordó el Presidente de la estatal.

Con el 10 por ciento de aumento a la masa salarial se nivelará los sueldos de los empleados. La medida tendrá efecto retroactivo a enero del 2011, indicaron fuentes de la empresa. Desde el lunes por la tarde está suspendida la atención en la Comibol, aunque las labores administrativas continúan a puertas cerradas.